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LE MENSUEL       JANVIER 

Coordonnées: 
2 rue du Parc, 
Saint-Valère (Québec) G0P 1M0 
 

Téléphone: 819-353-3450 

Courriels:   recepƟon@msvalere.qc.ca 
         stvalere@msvalere.qc.ca 
 

Site internet:  
www.msvalere.qc.ca 
 

Suivez aussi la page Facebook: 
www.facebook.com/SaintValere 
 

Heures d’ouverture: 

Lundi   9 h 00 à 16h30 
Mardi   8 h 30 à 16h30 
Mercredi 8 h 30 à 16h30 
Jeudi   8 h30 à 16h30 
Vendredi Fermé 
Fermé de midi à 13h  

Urgence   911      FADOQ   819-758-7076 
Info Santé   811      Partenaires 12-18  819-806-1237 
Police    819-752-4545    École    819-353-2223 
Écocentre   819-758-8378     Bureau de poste  819-353-1752 
SPAA    819-758-4444     

 

Membres du conseil: 

Marcel Normand      Maire 
Guy Dupuis       Conseiller #1 
Jacques Pepin      Conseiller #2 
Éric MorisseƩe      Conseiller #3 
Nadia Hébert       Conseillère #4 
Joséane Turgeon      Conseillère #5 
Claudia Quirion      Conseillère #6 
_______________________________________ 
AdministraƟon: 
Karl Peguy Saint-Fort     Directeur général et greffier-trésorier 
Annick Girouard      Technicienne comptable 
Amélia Lacroix      Inspectrice en bâƟments 
Mélissa Roberge      Adjointe administraƟve 
Jean Thibault       Directeur de la voirie  
Ariane ClouƟer      Coordonnatrice de la bibliothèque 

Amelia.lacroix@mrc-arthabaska.qc.ca 
(819) 752-2444 poste 4291 

7 février 2025   14 mars 2025 
11 avril 2025     9 mai 2025 
6 juin 2025    15 août 2025 
12 septembre 2025   10 octobre 2025 
7novembre 2025   12 décembre 2025 

Faites parvenir vos textes: recepƟon@msvalere.qc.ca 

loisirs@msvalere.qc.ca 

Ariane ClouƟer  biblio127@reseaubibliocqlm.qc.ca 

   Tél: 819-353-3464 

Jean Thibault       voirie@msvalere.qc.ca  
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LE MENSUEL       JANVIER 

 
  

Bonjour à toutes et à 
tous! 

Déjà février arrivé, il me 
semble qu’on vient tout 
juste de laisser les Fêtes! 
En tout cas, le temps file 
aussi vite que l’an passé 
malheureusement! J’es-

père que la neige et le froid de janvier et février ne 
vous ont pas causé trop de problèmes. Pour ma 
part, les 2 dernières semaines ont été très occu-
pées et plutôt éprouvantes. 

Comme je vous le disais, le mois passé, ceƩe an-
née sera une année électorale. Déjà des personnes 
commencent à nous solliciter. Nous avons reçu le 
28 janvier Monsieur Eric Duhaime au bureau avec 
les membres du Conseil. 

Le 21 janvier, nous avons eu une réunion intermu-
nicipale, à Sainte-Clothilde, sur les besoins et les 
enjeux du futur de nos 4 municipalités. 

Le 12 février, je serai à la salle du Canton de War-
wick. La conférence sera « Journée de l’eau en mi-
lieu agricole ». 

Le 12 février au soir, Guy, Jacques et moi, serons 
au cocktail-bénéfice de la fondaƟon de l’Ermitage, 
au Cabaret Guy Aubert au Carré 150 à Victoriaville, 
afin de ramasser des fonds pour le Roseau, le 
Chêne et Étoile d’or de Warwick. 

Le 13 février, je serai à la rencontre anniversaire 
de la fondaƟon de la paroisse à la salle Bieler. 

Mercredi 19 février, de 14h à 16h, je serai à Drum-
mondville, rencontre avec les dirigeants de Pipe-
line Valéro et pour revenir aussitôt à 17h pour la 
réunion de la MRC. 

Comme vous pouvez voir, ce sera encore une se-
maine très occupée. 

 

 

Au début de mon texte, je vous ai menƟonné 
« semaines éprouvantes » et je vous explique : j’ai 
le regret de vous annoncer que ce 4 février, notre 
Directeur Général, Karl Peguy Saint-Fort, m’a remis 
sa démission de la DirecƟon de notre Municipalité. 

Au nom du Conseil, des employés(es) avec qui tu 
as travaillé depuis le 5 septembre 2023, des ci-
toyens de Saint-Valère, de ma conjointe Nancy et 
de moi-même, nous te disons « Grand merci » 
pour tout le travail accompli et réalisé dans un 
contexte qui n’a pas toujours été facile! 

Merci pour tout le temps passé au travail en-
semble et nous te souhaitons tous la meilleure des 
chances pour la suite de ta carrière! 

SalutaƟons très sincères à ta femme Judemyre et à 
ton fils Liam. 

 

Bonne Saint-ValenƟn! 

 

 

Marcel Normand, 

Votre dévoué Maire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marcel Normand, Maire 
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Les prochaines assemblées du Conseil auront lieu:   
 

             Lundi le 10  mars  2025 à 19 h 30 
  Lundi le 7 avril  2025 à 19 h 30 
  Lundi 5 mai 2025 à 19h30 
 

Les citoyens peuvent poser leurs quesƟons par  téléphone au 
819-353-3450 ou par courriel au :  recepƟon@msvalere.qc.ca   
et ce, avant 17h la journée des séances du Conseil.  
 

Le mensuel de Saint-Valère est publié onze fois par année par la Municipalité. Ce journal est rendu pos-
sible grâce à l’implicaƟon de plusieurs bénévoles pour la rédacƟon des textes autres que les arƟcles muni-
cipaux et à la parƟcipaƟon financière de la Caisse Desjardins des Bois-Francs. 
Veuillez prendre note que :  

La Municipalité de Saint-Valère se dégage de toutes responsabilités quant au contenu des pages dédiées 
aux organismes locaux et régionaux. 

1/4 de page   1 paruƟon 55$ 11 paruƟons 200$ 

1/2 page  1 paruƟon 80$ 11 paruƟons 270$ 

3/4 de page  1 paruƟon 105$ 11 paruƟons 375$ 

1 page enƟère 1 paruƟon 135$ 11 paruƟons 550$ 

Carte d’affaire 1 paruƟon 35$ 11 paruƟons 115$ 
 
Communiquez avec la récepƟon au recepƟon@svalere.qc.ca  
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Chères citoyennes et chers citoyens de Saint-Valère. 
                                          
Février 2025! Déjà à nos portes. Deuxième mois de l’année! Du latin populaire febrarius, 
dérivé du latin classique februarius, issu du verbe februare « purifier ». Février est donc le 
mois des purifications. Nombreuses sont les activités réalisées au sein de l’administration 
municipale ainsi que de la voirie.   
En tout premier lieu, permettez-moi de vous informer que conformément à la résolution 

2025-01-18 adoptée par le conseil municipal en séance ordinaire le 13 janvier dernier, la bibliothèque est ou-
verte désormais le samedi de 8h30 à 12h30 permettant aux amants de lecture de pouvoir continuer à fréquen-
ter la biblio et obtenir des ouvrages. 
Dans le cadre du projet d’aménagement du nouveau parc municipal secteur Croteau, la première partie de la 
reddition de compte de la subvention sollicitée et obtenue d’un montant global de $75,000.00 auprès de la 
MRC d’Arthabaska sera transmise au cours de cette semaine. À noter que d’ici le mois de mars ou début 
d’avril, les travaux relatifs à la construction du terrain de Pickleball devraient débuter au niveau de la phase du 
Projet sitôt que la subvention sollicitée auprès de Services Canada dans le cadre du Programme Nouveau Hori-
zon 2025 (PNH). 
Conformément à l’adoption du Programme Triennal des Immobilisations (PTI) 2025-2026-2027, nous avons 
déjà entamé le processus visant la réparation du système hydronique du bureau municipal ainsi que l’installa-
tion du système de Thermopompe air/eau sur le système thermonique. La compagnie Climco assure l’opéra-
tionnalisation de ces activités. Les travaux relatifs à l’installation des lumières de rue au niveau de la rue Re-
mi, du secteur Croteau par notre équipe de la voirie municipale et d’Hydro-Québec vont débuter et termine-
ront au plus tard au 15 mars prochain.  
Et comme je vous l’ai déjà souligné dans nos précédents numéros, l’administration municipale suite à l’adop-
tion de la résolution 2025-02-27 par le conseil a doté la voirie d’une génératrice portative de 3500 w permet-
tant à nos employés de ce service de mieux répondre efficacement aux besoins urgents et ponctuels et même 
récurrents qui pourraient surgir. Et dans le cadre des mesures d’urgence et de changements climatiques, le pro-
cessus devant amener à l’acquisition d’une génératrice de 30kw est déjà en cours suite à l’adoption de la réso-
lution 2025-02-26 adoptée par le conseil municipal le 3 février dernier. Ce qui permettra à notre municipalité 
de pouvoir répondre et déclencher avec efficacité et efficience le plan d’urgence élaboré. 
De plus, nous tenons à vous informer que suite à l’adoption des résolutions 2024-12-406 & 2024-12-407 par 
le conseil municipal nous avons débuté le processus consistant à résoudre un défi auquel sont confrontées les 
diverses municipalités du Québec consistant à procéder à la migration et de la mise à jour de nos données vers 
Windows 11. Vu que Windows 10 sera obsolète dans un court délai. Ce qui nous amène à sécuriser notre parc 
informatique contre des hackers et de migrer nos données vers le serveur Cloud-AVD. Tout ceci, afin de  ré-
duire notre dépendance auprès de Victoriaville et de réduire par ricochet notre facture de Quotte part à 
la MRC d’Arthabaska. La compagnie Rhésus est chargée de mener à bon port ce projet si grandiose. 
Notons également et toujours dans le cadre de l’épanouissement de nos jeunes enfants et nos adolescents, que 
nous débuterons dès le vendredi 21 février prochain avec les prochaines cohortes de cours de musique dont 
nous avons implémenté au sein de notre municipalité en décembre dernier. Tenant compte du succès de la pre-
mière édition et pour répondre aux nombreuses demandes reçues, 4 cohortes seront mises en place. En voici : 
·� De 3 ans -6 ans     le samedi de 9h30-10h15 et ce à partir du 22 février 2025 
·� De 7 ans- 11ans    le samedi de 10h45-11h30 et ce à partir du 22 février 2025 
·� De 12 ans-15 ans  le samedi de  11h45-12h 45 et ce partir du 22 février 2025 
·� Et plus de 16 ans  le vendredi de 5h30- 6h30 et ce a partir du vendredi 21 février 2025 
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Et toujours pour les activités de loisirs et de vie communautaires, nous venons de lancer les avis de recrute-
ment du Personnel devant assurer la gestion du Camp d’été 2025 qui se tiendra pendant 6 semaines soit du 25 
juin au 15 aout 2025. (Voir les pages précédentes). Les jeunes qui sont patients et dotés de bienveillance et 
faisant preuve de responsabilité accrue et qui adorent travailler avec des enfants, soumettez vos curriculumn 
vitae afin de vivre une expérience unique et inoubliable.  3 postes sont à combler. Un(e) coordonnateur/trice 
de Camp de jour, deux éducatrices de camps de jours et deux animatrices de camp de jour. Une subvention a 
déjà été sollicitée auprès d’emploi -Été Canada afin de supporter une partie de la charge salariale.  
Enfin dans le cadre des demandes transmises et acceptées dans le cadre du Programme le programme OSE 
consistant à remplacer les luminaires actuels par le DEL 4, tous les lampadaires de la patinoire seront rempla-
cés par des lampadaires-projecteurs FL-SP09-50K-800/1300W durant le mois de février -mars, avec le sup-
port d’Hydro-Québec. 
Par ailleurs, comme nous l’avons souligné le mois dernier, tous les citoyens qui n’ont pas acquitté leur arré-
rage de leur compte de taxes en dépit de la transmission du dernier avis de rappel et de l’appel téléphonique de 
courtoisie effectuée par notre staff administratif leur offrant même la possibilité de solliciter une entente de 
paiement, conformément aux prescrits de l’article 102.2 du Code Municipal du Québec (CMQ) la liste de 
vente pour taxes impayée sera publiée dans les pages qui suivent mais aussi sur notre site web et notre page 
Facebook . Et conformément à la une résolution 2025-02-51 adoptée par le conseil municipal en séance ex-
traordinaire du 6 février dernier, la direction générale transmettra le vendredi 14 février prochain cette liste à 
la MRC d’Arthabaska qui à son tour procèdera le 12  juin 2025 à la vente des dites propriétés. 
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Je saisis l’occasion pour vous informer déjà que les comptes de taxe de l’année 2025 ont déjà été transmis à la 
poste ce mercredi 12 février et comme vous le savez peut-être, nous avons proposé au conseil qui, à son tour, 
à fixer les versements des comptes de taxe en 5 paiements qui, rappelons-le, à fixer le taux de taxation globale 
est passé de 0.85$ en 2024 à 0.55$ de 100$ du rôle d’évaluation en 2025 soit une baisse de 0.30$ /100 du rôle 
d’évaluation. Ci-dessous les dates d’échéance et la date du premier est versement qui est fixée au plus tard le 
17 mars 2025, soit 30 jours ouvrables après la transmission du compte de taxes. 
 
 
  
 
 
 

Enfin, ci-dessous un récapitulatif des résolutions adoptées par le conseil municipal lors de la tenue des séances 
ordinaires du lundi 13 janvier et du 3 février 2025 et de la séance extraordinaire du 06 février 2025. Toutes ces 
résolutions seront publiées et disponibles sur notre site internet www.msvalere.qc.ca 
·� Adoption via résolution 2025-01-07 autorisant renouvellement de la cotisation membre régulier de la 

direction générale monsieur Karl Péguy Saint Fort, auprès de l’Association des directeurs municipaux 
du Québec (ADMQ) 

·� L’adoption par résolution 2025-01-08 autorisant autorise, Monsieur Jean Thibault, Directeur des travaux 
Publics et de voirie à avoir une carte de crédit de la Municipalité en son nom pour une somme maxi-
male de 2,500 $ 

·� L’adoption par résolution 2025-01-09 autorisant la participation et d’assister aux conférences et ateliers 
du congrès annuel de la Fédération Québécoise des Municipalités (FMQ) qui se tiendra du 25 au 27 sep-
tembre 2025 du maire Marcel Normand, des conseillers Jacques Pépin et Guy Dupuis. 

·� L’adoption par résolution 2025-01-10 autorisant la participation du directeur général et greffier-trésorier 
de la municipalité au congrès annuel de l'ADMQ 2024 qui se tiendra du 18 au 20 juin 2025 au Centre 
des congrès de Québec. 

·� L’adoption par résolution 2025-01-11 adoptant le règlement numéro 018-2024 pour fixer les taux des 
taxes et des tarifs pour l’exercice financier 2025 et les conditions de leur perception 

·�  L’adoption par résolution 2025-01-12 adoptant le Règlement 019-2024 établissant la tarification appli-
cable à la vidange des boues de fosses septiques pour l'année 2025. 

·� L’adoption par résolution 2025-01-13 demandant au Parti libéral du Canada, au Parti conservateur du 
Canada, au Nouveau parti démocratique du Canada et au Bloc québécois : ·a) D’INCLURE dans leur 
plateforme électorale pour la prochaine élection fédérale l’obligation pour la totalité des compagnies de 
services cellulaire de conclure des ententes d’itinérance afin que les clients de services cellulaires, peu 
importe leur fournisseur, puissent bénéficier de la présence de sites cellulaires dans la région où ils se 
trouvent; b) DE TRANSMETTRE copie de cette résolution au ministre des Finances du Québec, M. 
Eric Girard, responsable de la réalisation de l’engagement gouvernemental d’assurer le service cellulaire 
dans la totalité du territoire habité dans le présent mandat; c) DE TRANSMETTRE copie de cette réso-
lution aux dirigeants des entreprises de télécommunication, notamment BCE (Bell), Vidéotron, Rogers, 
TELUS et Cogeco. 
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·� L’adoption par résolution 2025-01-14 SOLLICITANT l’appui des municipalités composant la MRC 
d’Arthabaska en vue d’obtenir un avis favorable auprès de la CPTAQ permettant de comprendre l’ur-
gence de la dotation de la municipalité du garage; 

·� L’adoption par résolution 2025-01-15 autorisant la participation du maire Marcel Normand, le conseiller 
Guy Dupuis et le conseiller Jacques Pépin à prendre part à la soirée Cocktail-Bénéfice qui se tiendra le 
12 février 2025 au Cabaret Guy-Aubert du Carré 150, situé au 150, rue Notre Dame Est, Victoriaville; 

·� L’adoption par résolution 2025-01-16 confirmant la permanence de l’employé #148 comme adjointe 
administrative de la municipalité de Saint-Valère; 

·� L’adoption par résolution 2025-01-17 D’AMENDER Le point 2 de la résolution 2024-08-281 adoptée 
par le conseil municipal en séance ordinaire du 12 aout 2024 relatif à l’adhésion au régime retraite des 
employés municipaux ; 

·� L’adoption par résolution 2025-01-18 MODIFIANT l’horaire de la bibliothèque municipale dès le lun-
di 03 fevrier 2025 soit désormais fixé; 

Lundi de 13h à 16h et de 18h30 à 20h30 
Mardi de 13h à 16h et de 18h30 à 20h30 
Samedi de 8h30 à 12h30 

·� L’adoption par résolution 2025-01-19 adoptant le rapport du mois de janvier de l’inspectrice municipale. 
 

Séance ordinaire du 3 février 2025 
·� L’adoption par résolution 2025-02-25 autorisant le paiement du premier des 5 versements de la quote-

part de la MRC d’Arthabaska pour l’année 2025 au montant de 54,032.11 $ 
·� L’adoption par résolution 2025-02-26 ACCEPTANT la soumission de Génératrice de Drummond pour 

l'achat d'une génératrice de 30 Kw au coût de 43,330.00$ taxes incluses. Ce en raison qu’elle est la seule 
à proposer un service après-vente. 

·� L’adoption par résolution 2025-02-27 ACCEPTANT la soumission de DIV Centre Multi Équipement 
pour l'achat d'une génératrice mobile au coût de 666.80$ taxes incluses. Ce en raison qu’elle est la seule 
à proposer un service après-vente  

·� L’adoption par résolution 2025-02-28 autorisant le renouvellement du contrat de la police d’assurance 
de dommages avec la FQM Assurances soumise via la facture 18548 pour la période allant du 8 avril 
2025 au 8 avril 2026 au montant de Trente Mille Sept Cent Vingt Trois et quatre-vingt-trois cents taxes 
comprises ($30,723.83). 

·� L’adoption par résolution 2025-02-29 acceptant la soumission # 10029 de la firme Climco Service rela-
tive au cout de remplacement de la composante su système hydronique pour mise a niveau du bureau 
municipal au cout de 4,490.92$ taxes incluses 

·� L’adoption par résolution 2025-02-30 acceptant la soumission # 10035de la firme Climco Service rela-
tive au cout de remplacement de la composante su système hydronique pour mise à niveau d’un montant 
de 3,906$ et installation du système de Thermopompe Air/Eau sur système Hydronqiue du bureau muni-
cipal au cout de 31,232 $ taxes non incluses. 

·� L’adoption par résolution 2025-02-31 notifiant que la conseillère Joséane Turgeon donne avis de motion 
et qu’il sera soumis pour adoption lors d’une prochaine séance du conseil, l’amendement du Règlement 
019-2024 établissant la tarification applicable à la vidange des boues de fosses septiques pour l'année 
2025 en modifiant les articles et 7. Les modifications consistent à modifier le tarif des services appli-
cables a la vidange des boues de fosses septiques. 
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·� L’adoption par résolution 2025-02-32 déclarant que la municipalité de Saint-Valère appuie les Journées 
de la persévérance scolaire du 10 au 14 février 2025 2025 par cette résolution. 

·� L’adoption par résolution 2025-02-33 autorisant l’octroi d’un montant de 300$ à l ’Association Ré-
gionale de Loisirs pour Personnes Handicapées du Centre du Québec (ARLPHQC) soit 0.25$ x 
1185 citoyen 

·� L’adoption par résolution 2025-02-34 autorisant l'offre d’emploi pour le poste de Coordonnatrice Camp 
d'été 2025 soit préparée et publiée tant sur le site web de la municipalité et page Facebook mais aussi sur 
des sites spécialisés en ressources humaines. 

·� L’adoption par résolution 2025-02-35 autorisant l'offre d’emploi de deux (2) postes d’éducatrices de 
camp de jour et de faire les démarches en vue de combler ces postes et publiée tant sur le site web de la 
municipalité et page Facebook mais aussi sur des sites spécialisés en ressources humaines.  

·� L’adoption par résolution 2025-02-36 autorisant l'offre d’emploi de deux (2) postes d’animateurs/trices 
de camp de jour et de faire les démarches en vue de combler ces postes et publiée tant sur le site web de 
la municipalité et page Facebook mais aussi sur des sites spécialisés en ressources humaines 

·� L’adoption par résolution 2025-02-37 acceptant la soumission # 1107 de la firme O. RENAUD cons-
truction Inc pour la construction du Gazebo dont le montant est de 19,980$ taxes non incluses; 

·� L’adoption par résolution 2025-02-38 acceptant la soumission D02024370 de la firme Signé Garneau 
pour la fourniture et installation de mobilier du module J3-24324-HA dont le montant est de 72,940.74 
taxes non incluses; 

·� L’adoption par résolution 2025-02-39 adoptant le rapport du mois de février 2025 de l’inspectrice muni-
cipale; 

·� L’adoption par résolution 2025-02-40 Adoptant le règlement 016-2025 D’AMENDEMENT AU RÈ-
GLEMENT DE ZONAGE 006-2024 

·� L’adoption par résolution 2025-02-41 sollicitant une demande de rencontre avec le département d’amé-
nagement et d’urbanisme de la MRC d’Arthabaska 

·� L’adoption par résolution 2025-02-43 entérinant les recommandions du Comité consultatif d’urbanisme 
acceptant la demande de dérogation mineure de monsieur Jean Normand concernant la propriété du 311, 
rang 11 (lot 5 180 870) afin autoriser une marge latérale à 3.6m pour la construction d’un agrandisse-
ment; 

·� L’adoption par résolution 2025-02-44 entérinant les recommandions du Comité consultatif d’urbanisme 
acceptant la demande de dérogation mineure de monsieur Guillaume Larochelle concernant la propriété 
du 114, chemin Luneau (lot 5 181 628) afin autoriser une marge latérale à 1.3m pour la construction 
d’un agrandissement. 

·� L’adoption par résolution 2025-02-46 appuyant la demande d’intervention faite par Ferme Kramer, 
d’entretenir les Cours d’eau branche 23-23A de la rivière noire  et transmette la présente demande à 
d’Arthabaska afin d’entreprendre les travaux d’entretien qui consistent à retirer les sédiments; 

·� L’adoption par résolution 2025-02-48 autorisant le paiement du premier des 4 versements de la quote-
part à la Régie Intermunicipale de Sécurité Incendie de Bulstrode pour l’année 2025 au montant 
de 22,177.60 $; 

Séance extraordinaire du 6 février 2025 
·� L’adoption par résolution 2025-02-51 autorisant la vente pour défaut de paiement de taxes pour les pro-

priétés ci-dessus mentionnées dans la liste ci-annexée et que les dossiers soient transmis à la MRC d’Ar-
thabaska; 
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·� L’adoption par résolution 2025-02-52 Adoptant Amendement Règlement 019-2024 établissant la tarifi-
cation applicable à la vidange des boues de fosses septiques pour l'année 2025; 

·� L’adoption par résolution 2025-02-53 autorisant la participation du directeur de la voirie et des travaux 
publics de la municipalité au 59eme congrès annuel de l'AQTr qui se tiendra du 17 au 19 mars 2025 au 
Centre des congrès de Québec de 8h à 17h; 

·� L’adoption par résolution 2025-02-54 autorisant l’achat de l’ordinateur portable ainsi que le sac pour 
portable pour le compte de la Direction de la voirie chez Buro Prop Citation pour un montant de 
$1362.48 plus taxes applicables; 

·�  L’adoption par résolution 2025-02-55 autorisant le directeur général de la municipalité à signer les do-
cuments avec le MTQ dans le cadre de la réfection des travaux sur la route 161; 

 L’adoption par résolution 2025-02-56 appuyant la demande d’intervention faite par la Ferme Huppin 
S.E.N.C, située au 8eme Rang de Saint-Valère d’entretenir les Cours d’eau branche 43 et 45 de la ri-
vière noire et transmette la présente demande à d’Arthabaska afin d’entreprendre les travaux d’entre-
tien qui consistent à retirer les sédiments; 

·� L’adoption par résolution 2025-02-56 acceptant la proposition # 1 consistant à procéder à la remise en 
état le loader  en effectuant :  
1. L’acquisition de 4 pneus;  
2. Réparation des 2 pivots du bas du boom de loader incluent quick attache (2 pivots); 
3. Réparation des 4 pivots pour les 2 cylindres de direction comprend pin et bushing; 
4. Réparation de la cabine de la Réparation des 2 pivots du bas du boom de loader incluent quick attache 

(2 pivots);  
5. Réparation des 4 pivots pour les 2 cylindres de direction comprend pin et bushing; 
6. Réparation de la cabine du loader. 

Au reste, nous tenons à vous informer qu’après 18 mois passés comme fonctionnaire principal de cette mer-
veilleuse municipalité, nous avons décidé avec regret de nous démettre depuis le 3 février dernier de notre 
fonction de Directeur général et greffier- trésorier de la municipalité pour des convenances personnelles. À cet 
égard, nous tenons à remercier tous les membres du Conseil Municipal ainsi que notre cher Maire Marcel Nor-
mand avec qui nous avons éprouvé un ardent et vif plaisir de travailler ensemble, ardemment et durement pour 
le bien-être de nos chères citoyennes et chers citoyens de Saint-Valère. Un grand merci à toute l’équipe admi-
nistrative, celle de la voirie, de la bibliothèque et de la sécurité civile qui ont su apporter durant cette période 
leur collaboration, leur savoir, leur savoir-faire, leur savoir être, leur dévouement et souvent répondent aux ur-
gences qui leur ont été assignées. Un merci spécial aux membres de la FADOQ et son conseil d’administration 
particulièrement à sa présidente Rita. Merci également à M. Gaston Vignault et son épouse ainsi que M. Prince 
Benoit pour vos précieux conseils, suggestions et recommandations. Chapeau! Tenez haut le flambeau de l’Ex-
cellence, chers collaborateurs et chères collaboratrices que nous avons ensemble mis en place et soyez toujours 
disponibles et ouverts aux demandes et requêtes de tous les citoyens et citoyennes sans distinction aucune! Et 
comme je le répète si souvent dans nos rencontres hebdomadaires, le Service d’abord, les chicanes ensuite s’il 
y en a. 
Il ne nous reste qu’à vous remercier chers citoyens et chères citoyennes de Saint Valère, pour vos marques 
d’appréciation, de respect, de reconnaissance et surtout du partage de vos souhaits et désirs de voir un jour 
votre village sortir de ce handicap, de ce carcan que constitue la cartographie actuelle mentionnant que vous 
êtes dans une zone dite inondable. Ce qui constitue un frein majeur à l’évolution du village de Saint-Valère 
comme vous le souhaitez. Que les multiples efforts et démarches déjà entrepris soient un jour concrétisés dans 
le glaive du réel dans un avenir raisonnable!   
 
Merci de vos mots d’encouragement et de votre support ! 
Karl Péguy Saint-Fort, votre Directeur général. 
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L’Histoire selon Hugo

Après la bataille des plaines, je pourrais conƟnuer avec la bataille de Ste-Foy, menée 
par le chevalier de Lévis, qui était une victoire éclatante contre les mêmes troupes de 
la bataille de Québec en 1759.  Le traité de Paris qui viendra officialiser notre colonie 
comme une colonie Britannique à même Ɵtre que les Écossais, irlandais et bien 
d’autres…   Beaucoup de grandes épopées suivront par la suite.  Le combat mené par 
le chef des Odawa (OƩawa, Outaouais)  PonƟac.  Les batailles des méƟsses de la ri-
vière rouge etc.  Mais personnellement, mes peƟts textes mensuels sont appuyés sur 
des milliers de pages lues.  Et je ne me senƟrais pas à l’aise de conƟnuer, sans préala-
blement m’instruire moi-même pour la suite. 

 

 

 

 

 

 

    

   

 

 

 

 

Écrire dans notre journal a été pour moi très intéressant et flaƩeur.  Mais je dois pouvoir le faire de manière 
rigoureuse, honnête et en pensant pouvoir apporter un détail méconnu de notre grande aventure, qu’est la 
présence francophone en Amérique septentrional.  J’aimerais pouvoir meƩre en lien toute la complexité du 
monde géopoliƟque et nos contraintes sociales américaines.  De pouvoir intéresser quelques citoyens de 
notre potenƟel collecƟf et de rêver grand.  Les objecƟfs d’une naƟon doivent être grands.  Car la grande His-
toire humaine est démesurée et à couper le souffle.  Certains la voit comme une tragédie, d’autres comme 
grandiose.  Mais chose certaine, elle est impressionnante.   

 

L’intérêt que doit développer une société pour son passé n’est pas d’être nostalgique, mais bien de faire 
croître un senƟment d’appartenance, un dénominateur commun, quelque chose de plus grand que soi, afin 
d’évoluer comme naƟon dans le futur, sans crainte de l’exterminaƟon.  La disparaƟon d’un peuple n’est pas 
due au mélange ethnique, mais bien d’une incapacité de notre part de mobiliser les autres aux combats qui 
nous Ɵennent à cœur.  Personne ne veut suivre ou promouvoir les idées d’un chef qui n’en n’est pas con-
vaincu lui-même.  C’est notre fierté, nos idées de grandeur et notre senƟment d’aller plus haut et plus loin 
qui construit l’avenir collecƟve d’une naƟon digne de ce nom.  Non pas de meƩre notre cause au-dessus de 
celle des autres, mais de croire qu’elle est juste et fondamentale.   

 Hugo ChréƟen 
Journaliste bénévole 
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Pour conclure, j’aimerais seulement que nous nous meƫons en perspecƟve dans le temps.  Que face à l’ex-
terminaƟon assurée de notre présence en sol américain.  Nous ne dépendons pas du miracle, mais de notre 
volonté à travers les siècles d’exister.  Qu’importe les contraintes et la situaƟon présente, ceƩe volonté doit 
transcender notre personne.  Comprendre que notre dynamique collecƟve part de loin et conƟnuera après 
notre peƟt passage, qui n’est qu’un souffle dans l’humanité.   

 

 Merci mille fois à tous, qui avez pris quelques minutes de votre temps précieux pour me lire.  Quoi qu’il 
en soit de la conclusion que vous en avez retenue, vous l’avez fait !  Et je vous en suis énormément reconnais-
sant. 

 

Rédigé par Hugo ChréƟen. Pour des quesƟons ou commentaires : hugoch1@hotmail.com 



 19 

 

LE MENSUEL       JANVIER 

 
 

 

 

 

 

    

 Le coin de la FADOQ
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2, rue du Parc 
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